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50年的金婚演绎着恒久不变的爱情，向大家呈现了一幅“我能想到的最浪漫的

事，就是和你一起慢慢变老”的美好画面；新婚燕尔的甜蜜爱恋，又在向大家弹奏一

曲充满希望、充溢甜蜜的清新小曲……无论我们处在爱情道路的哪一段，我们的脚

下都有一块“爱”的净土。在中国传统节日“七夕”来临之际，本报记者走进不同夫

妻的生活圈，与他们来个近距离交流。

20年风雨兼程，美的集团在合肥的蓬勃发
展，见证了合肥高新区创新跨越式发展的历程。
以完善的家电配套产业促进家电产业发展，正成
为合肥高新区发展家电产业的策略。美的集团合
肥公司的负责人在接受采访时说：“展望未来，美
的将和合肥高新区一起，不断创新、共同发展，把
合肥市打造成为‘千亿家电产业基地’。对于未
来，美的总部已确立了一个宏伟的新五年规划：

‘再造一个美的’，至2015年实现销售收入2000亿
元，力争进入世界500强。”

“四大优势”结缘合肥
20年前的合肥，一批最早的创业者承载着梦

想与激情，风尘仆仆地踏上了这块沉睡的土地，掘
开了高新区奠基的第一锹土。作为国内知名的家
电品牌，美的电器是什么时间第一次来到高新区
的？当时的高新区是什么样子？

谈到与合肥高新区的结缘，该公司有关负责
人非常有感触。“美的集团之所以选择在合肥高新
区投资建设生产基地，合肥的四大优势是关键，即
政府开放的思维和热情的服务、良好的区位优势、
强大的人才积累和产业集群优势。

美的集团自2004年在合肥投资发展以来，
在合肥市委、市政府的高度重视和大力支持下，
美的集团在肥业务获得了迅速发展，取得了良好
的成绩。2004年以前合肥荣事达冰箱、洗衣机
综合年产能不足300万台。2004年美的进入合
肥后，从此迈出了跨越式发展的重要一步。截至
2010 年底，美的集团在肥累计投资达 40 亿元。
目前已在肥建立了冰箱工业园、洗衣机工业园、
冰压工业园、材料采购供应及电机工业园、物流
工业园及中央空调工业园等6个产业平台，形成
冰箱生产能力 1200万台，洗衣机生产能力 1000

万台，冰箱压缩机生产能力 500 万台的产业规
模，以及引进并带动家电配套企业集群化发展。
目前合肥已经成为美的集团除顺德总部之外最
大的研发、制造基地。

新五年“再造一个美的”
高新区迎来了20岁的“生日”，美的的历史也

翻开了全新的一页。这位负责人介绍，今年以来，
在肥销售收入依然保持了迅猛增长的喜人势头。
美的将进一步加大在肥投资，不断推动技术创新和
产品升级，为合肥“千亿家电”产业作出新的贡献。
对于未来，美的已确立了一个宏伟的新五年规划：

“再造一个美的”，至2015年实现销售收入2000亿
元，其中在肥销售收入将达500亿元。

“再造一个美的”！如此雄伟的梦想，即将怎
样照进现实？对此，美的合肥公司信心百倍：“美的
下一个千亿元来自三方面。一是拓展以家电为核

心的相关多元化产业发展，并加大产品结构升级；
二是加快对海外市场的开拓，印度、南美、独联体等
新兴的发展国家和地区，这些市场对家电需求非常
旺盛，有广阔的市场空间。如印度家电每年增长在
50%左右，有巨大的增长潜力；三是加大在国内三
四线城市销售力度。有了这些市场基础，一个新美
的的目标，一定能够实现！” （黄梦霞 刘甜甜）

系列访谈 新五年，“再造一个美的”

昨日，省城谭逢乙和朱明珍两位老人花了2个

多小时翻出了已微微泛黄的结婚证书（见上图）。

这一纸婚书伴随着两位耄耋老人走过了50载。

蔬菜公司来了个帅气小伙

就读于重庆万县师范专科学校的谭逢乙一毕

业就当上了中学教师。很快，谭逢乙又从中学教

师调任小学老师。而这一变动也使得谭逢乙和朱

明珍两人相遇相爱。

调任小学老师后不久，谭逢乙辞去了教师的

工作，来到了忠县蔬菜公司当起了会计。而此时，

朱明珍也在公司干食堂管理员。谭逢乙告诉记

者，当时的妇联主任就成了他们的介绍人。

1961年6月18日，谭逢乙和朱明珍领取结婚证

书，正式组建了自己的小家。

两地分居闹起矛盾

“当时的生活条件太艰苦了”。提起过去的日

子，两位老人说的最多的就是生活艰苦。为了改

善生活，谭逢乙决定到铁路上做铁路工人。而这

一决定从此使得夫妻俩两地分居了18年。

铁路工人每年只有一次探亲假。一旦双方不

能互相理解就会产生矛盾。让谭逢乙印象深刻的

是，朱明珍曾辗转三天三夜来到云南找自己“大

闹”。原来家里孩子多，谭逢乙觉得妻子一个人带

孩子实在负担太重。他就提出，把刚出生的“老

五”过继给别人。“我当时就抱着孩子找过去”。当

俩人见面后，谭逢乙耐心地向妻子解释了原因。

最终老五还是给留下来了。

老伴的心思很难猜

跟普通夫妻一样，老两口也会经常吵架、拌

嘴。跟老伴一起携手走过了50载，谭逢乙老人感

慨地说道：“当初认定了，就不会变。”今年恰逢老

两口金婚，谭逢乙也想对老伴有点表示。“我想带

她去黄山玩玩”，谭逢乙看着身旁的老伴说道。但

谭逢乙显然是猜不透老伴的心思。原来爱美的朱

明珍老人最希望他送自己一件衣服。“他一辈子没

给我买过一件衣服呢。”听到抱怨，谭逢乙笑着说

道：“我把钱都交给你不就行了嘛。”

金婚夫妻：老伴的心思很难猜

这就是爱，说也说不清楚
走近新老两对夫妻，感受那些浪漫故事

曾经彼此相恋，却因种种原因分道扬

镳。然而，缘分太深，两人失去联系了近

7年之后，再次牵手，并许下承诺：今生，

我们一起走过！昨日，故事的女主人公王

晓开心地向记者讲述了自己的婚后生活，

感慨着和老公孟良的诸多不易。

初恋情侣中断联系7年

今年5月份，孟良和王晓在亲朋好友

的祝福声中走进了幸福的婚姻殿堂，但是

说起他们的感情经历，小夫妻俩称是历尽

磨难，感慨是缘分让他们再次牵手。

“其实，刚上大一的时候，我们就认识

了，从那时开始，我心中的帅哥就是他这

种模样。”王晓谈及对老公的第一印象，脸

上洋溢着小女人的幸福。当时，王晓在安

大上学，孟良在安建工读书，在一次校际

之间的联谊会上，他们相识了，彼此的好

感让两人开始偷偷牵手了。“他是我的初

恋，我也是他的初恋呢！”相恋之后，王晓

非常珍惜彼此的这份感情。

但是，在交往的过程中，两人由于聚

少离多，渐渐地，彼此开始疏远，期间孟良

也曾坚持了一段时间，但是面对王晓的冷

漠态度，孟良的心思也更多地倾注到公司

里，就这样彼此失去了联系。

此后，两人竟然 7 年时间没有发过

一次短信、打过一次电话，更没有一次

约会……

再牵手你仍是唯一

王晓说，刚刚分手那段时间，我对他

有怨言，也不想跟他交流，但是冷静一段

时间之后，还是觉得挺不适应的，7年间

经常想起两人在一起的时光。其实，在失

去联系的 7 年间，我们彼此都经历了很

多，我从大学毕业后先是留在合肥工作，

后来又到了另外一个城市，最后又决定回

到合肥；而我老公也经历了很多，大学时

期的创业一直延续到毕业后，但是却因为

经验不足等各种因素，最终创业失败了，

这对他的打击也特别大，一度有些沉沦，

不过在家人和朋友的帮助下，他找到了一

份相对稳定的工作，之后才恢复到现在的

状态。

7年后我们见面的场景也非常特别，

是在我一个好朋友的婚礼上，可能是一个

美好的寓意吧。不过这个安排也要感谢

我的那些好朋友，是他们的撮合让我们最

终走到了一起。当时的氛围非常浪漫美

好，勾起了我们那段美好的回忆。最令我

感动的是，孟良当场就向我求婚：“你愿意

嫁给我吗？”而我竟然顺口就答应了。所

有的朋友对于我的这一举动都感到不可

思议，但是直到现在我们结了婚，我都觉

得很幸福，对于我的举动也从未后悔过。

新婚夫妻：

7年后，你仍是我的唯一


